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Intervista
Aurelio De Laurentiis
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Video intervista
Mario Cucinella
MCA Architects

SI PUÒ
Paolo Russo
Deputato - Forza Italia

Alessio Rossi
Presidente Giovani Imprenditori
Confindustria

Francesco Cancellato
Direttore de Linkiesta

Regina De Albertis 
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance

Paola De Micheli
Commissario per la Ricostruzione

CRESCERE
Gustavo Piga
Professor of Economics UniRoma 2

Erion Veliaj
Sindaco di Tirana
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Deputato - Lega

Claudio Cerasa
Direttore de Il Foglio

Gioia Gorgerino
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance

Intervista a
Gabriele Buia
Presidente Ance

ore 18.30
Chiusura dei lavori
Roberta Vitale 

Modera i lavori
Gianluca Semprini
Giornalista RAI

XIX Convegno 
Giovani Imprenditori Edili Ance
Venerdì 18 maggio 2018
Teatro di Corte
Palazzo Reale | Napoli
ore 14.15 - 18.30

COSTRUTTORI... 
AL LAVORO!

#LAVORO: questo è il tema che i Giovani dell’Ance intendono lanciare 
con la XIX edizione del Convegno Nazionale, affrontando l’argomento 
fondante dell’essere stesso Imprenditori, con responsabilità e voglia di 
fare, per contribuire attivamente al rilancio economico e sociale dell’Italia.

Quel lavoro che, complice la crisi, l’inefficienza della macchina 
amministrativa, i tagli alle risorse, l’eccessiva burocrazia, è ancora troppo 
poco e incerto, con gravi ripercussioni sull’economia intera del nostro 
Paese e sulla possibilità di garantire a tutti migliori condizioni di vita. 
Quel lavoro che amiamo fare e che è parte integrante della nostra cultura 
non solo di imprenditori, ma anche e soprattutto di cittadini.

Uno stallo che potremo superare solo se, mettendo da parte 
individualismi e istanze puramente corporativistiche, sapremo fare 
squadra con tutti quelli che all’immobilismo preferiscono l’azione, con 
tutti quelli che allo status quo antepongono il cambiamento, con tutti 
quelli che al posto della paura scelgono il coraggio di andare avanti.

Insieme si può crescere!

Sono stati richiesti crediti 
formativi per Ingegneri, 
Architetti, Geometri.
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Laurea in Architettura conseguita a Roma presso l’Università 
“La Sapienza” nel 1976 e abilitazione all’esercizio della profes-
sione di Architetto conseguita nel 1977. Iscritto all’Ordine degli 
Architetti di Roma e Provincia dal 1977 ad oggi. Funzionario 
Architetto presso la Soprintendenza per i Beni Ambientali e 
Architettonici di Roma e del Lazio è stato Soprintendente ai 
Beni Architettonici e Paesaggistici delle Marche-Ancona, So-
printendente per i Beni Architettonici e per il Paesaggio per 
le Province di Cosenza, Catanzaro e Crotone, ed è attualmente 
Soprintendente Archeologia Belle Arti e Paesaggio per il Co-
mune di Napoli. 

Luciano Garella
Soprintendente Archeologia Belle Arti e Paesaggio, Napoli

Gianluca Semprini, classe 70, imprenditore edile mancato, 
per mancanza di vocazione, giornalista, scrittore (una volta 
trentenne). Da metà della vita in diretta tra radio e televisione, 
tra sport, cronaca e politica, tra prima serata e prima nottata, 
sempre con lo stesso stile.
Non schierato, non sindacalizzato, non pettinato, dopo 12 anni 
di Sky è stato comprato dalla Rai, nel telemercato dello scor-
so anno, creando scandalo. Quest’estate condurrà La Vita in 
Diretta su Rai Uno. Quattro figli, di tutte le età, nessuno - per 
tradizione di famiglia - farà il suo mestiere.
Dunque, almeno uno, tornerà a frequentare i cantieri.

Gianluca Semprini
Giornalista RAI
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Nata a Napoli il 04 luglio 1976, sposata e mamma di Lorenzo 
e Gabriele. Laureata in architettura, lavora da oltre dieci anni 
nelle aziende del gruppo Vitale, società attive nel settore edile 
dal 1964, soprattutto nell’ambito delle opere pubbliche, spe-
cializzate nei lavori di recupero, restauro e riqualificazione di 
immobili di carattere monumentale. Iscritta al Gruppo Giovani 
di Ance Napoli dal 1995, è stata componente del Consiglio Di-
rettivo dal 2005 al 2014 e Vice Presidente dal 2011 al 2014. Dal 
2002 ha contribuito fattivamente a molte delle attività svolte 
dal Gruppo Giovani Industriali di Napoli, ricoprendo varie ca-
riche associative. Attualmente è Presidente Giovani Imprendi-
tori Edili e Vice Presidente ANCE.

Roberta Vitale
Presidente Giovani Imprenditori Ance

Susanna Camusso è la prima donna a guidare il maggiore 
sindacato italiano, la CGIL, che rappresenta i diritti di oltre 5 
milioni e settecentomila iscritti. Milanese, si avvicina all’orga-
nizzazione dei lavoratori durante l’università e già a 22 anni è 
dirigente della FIOM milanese, il sindacato dei metalmecca-
nici della CGIL, categoria in cui milita per quasi vent’anni. Se-
greteria degli alimentaristi lombardi, poi alla guida della con-
federazione in Lombardia, nel 2010 viene eletta vicesegretario 
generale vicario, incarico che le apre la strada alla massima 
carica della CGIL, raggiunta cinque mesi dopo. Il 3 novembre 
del 2010, con quasi l’80% dei voti, viene eletta segretario ge-
nerale, subentrando a Guglielmo Epifani, incarico che le viene 
rinnovato nel 2014. La Cgil, sotto la sua guida, rinnova tutti I 
contratti di lavoro e sigla importanti accordi sulla rappresen-
tanza e sul modello contrattuale. Per la Cgil si apre una fase di 
forte rinnovamento, mentre le politiche si fanno più attente ai 
diritti dei lavoratori nella contrattazione e ai disagi delle donne 
rispetto alle condizioni lavorative e alla dignità come persona. 
Problematiche che Susanna Camusso affronta anche attra-
verso il movimento delle donne e l’associazione “Usciamo dal 
Silenzio”, di cui è stata una delle promotrici.

Susanna Camusso
Segretario Generale CGIL

Nato a Salerno e laureato in Giurisprudenza. Nel 1980 è eletto 
nel Consiglio Comunale di Salerno. Rieletto nel 1985, nel 1987 
ne diviene Assessore ai Lavori Pubblici e nel 1989 è nominato 
Vice Sindaco, riconfermato a seguito delle elezioni del 1990.
Nel 2001 è stato nominato Presidente dell’Autorità Portua-
le di Salerno; riconfermato nella carica anche per il secondo 
quadriennio 2005/2009. Nel corso del mandato di Presidente 
dell’Autorità portuale è stato chiamato a far parte del Consiglio 
direttivo di Assoporti; nel novembre 2003 è divenuto Presiden-
te dell’Associazione Porti Mediterranei denominata “Mediter-
ranean Ports Community”. Nel 2008 è eletto alla Camera dei 
deputati ed entra a far parte della IX Commissione Trasporti e 
Telecomunicazioni. Nel 2013 è rieletto alla Camera dei deputati 
ed entra a far parte della V Commissione Bilancio. Dal 6 lu-
glio 2015 è Vicepresidente della Regione Campania e Assesso-
re regionale all’Ambiente e all’Urbanistica. Il 25 luglio, a causa 
dell’incompatibilità tra la carica di deputato e di vicepresiden-
te regionale, rassegna le dimissioni alla Camera dei Deputati.

Fulvio Bonavitacola
Vice Presidente Regione Campania

Nato a Napoli nel 67, dopo la laurea con lode in Giurispruden-
za ha intrapreso la carriera di magistrato, scelta che era già 
stata di suo padre, di suo nonno e del bisnonno.
Dal 1996 al 1998, quale Sostituto Procuratore della Repubblica 
presso il Tribunale di Catanzaro si è occupato di inchieste ri-
guardanti la corruzione e la criminalità organizzata.
Tornato a Napoli, dal 1999 al 2002, ha svolto le stesse funzioni 
di Pubblico Ministero dedicandosi ai reati perpetrati dalla col-
lusione dei cosiddetti “colletti bianchi”, oltre ai reati del crimi-
ne organizzato più ampio.
Dal 2003 al 2008 è ritornato a fare il Pm a Catanzaro, dove è 
stato titolare di indagini rilevanti, tra le quali “Toghe Lucane”, 
“Poseidone” e “Why Not”. Nel 2009 è stato eletto parlamentare 
europeo, rivestendo il ruolo di presidente della Commissione 
Controllo dei Bilanci. Il 30 maggio 2011 è stato eletto Sindaco 
della città di Napoli e si è riconfermato per il secondo manda-
to consecutivo nel 2016.

Luigi de Magistris
Sindaco di Napoli 
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Stefano Feltri (1984), laureato in economia alla Bocconi di Mi-
lano, ha lavorato per Radio24, «il Foglio» e «il Riformista». Nel 
2009 partecipa alla fondazione del «Fatto Quotidiano» di cui 
ora è vicedirettore. Collabora, inoltre, con Radio3. I suoi ultimi 
libri sono La lunga notte dell’euro (con Alessandro Barbera, 
2014) e La politica non serve a niente (2015). Per Einaudi ha 
pubblicato Populismo sovrano (2018). Sta per uscire “Reddito 
di cittadinanza, come, quando e perché” (Paper First). 

Nato e residente a Portici; esercita la professione di consulente 
del lavoro dal 1999. Alle elezioni politiche del 2013 viene eletto 
al Senato della Repubblica, tra le fila del Movimento 5 Stelle 
nella circoscrizione Campania. Alle elezioni politiche del 2018 
viene rieletto senatore. Il 28 marzo 2018 viene eletto Segreta-
rio di Presidenza del Senato della Repubblica.
Prima di diventare parlamentare nella XVII Legislatura oltre 
ad esercitare la professione di Consulente del Lavoro dal 1999 
era Responsabile Assistenza Normativa presso una Software 
House specializzata in produzione software per la Gestione 
del Personale dipendente.

Imprenditore edile di quarta generazione, socio amministra-
tore e direttore tecnico dell’impresa di famiglia “CALTRAN 
GIOVANNI BATTISTA SRL” di Montecchia di Crosara - VR, ope-
rante dal 1915 e iscritta ad Ance Verona Collegio Costruttori 
Edili dal 1946 (Giovanni Battista Caltran, è tra i fondatori del 
Collegio Costruttori di Verona).
La società ha per oggetto l’esecuzione di lavori di manuten-
zione, ristrutturazione, costruzione edile ed idraulica, di edili-
zia civile, industriale e pubblica, di acquedotti, di fognature ed 
elettrica in genere, l’acquisto, la vendita, la permuta di terreni 
edificabili e non e fabbricati in genere; la commercializzazione 
di materiali edili sia al minuto che all’ingrosso.

Nato a Palermo il 4 gennaio 1979, sposato e padre di Miriam.
Residente da anni a Gela (CL) dove ha conseguito il diploma 
di geometra nel 1997 e dove attualmente opera. Socio e diret-
tore tecnico fino al 2013 nelle aziende di famiglia specializza-
te da oltre 50 anni nell’edilizia civile ed industriale in ambito 
sia pubblico che privato, ha successivamente fondato la T.E.S. 
Tecno Edil Service Srl, della quale è amministratore unico e 
direttore tecnico, società specializzata negli isolamenti ter-
moacustici (coibentazioni) di tipo industriale oltre ad esegui-
re attività edili negli appalti pubblici e privati. Vice presidente 
Confindustria CL Giovani dal 2010 ad oggi. Vice e successiva-
mente presidente di Ance CL Giovani dal 2008 al 2013. Vice e 
successivamente presidente Ance Sicilia Giovani dal 2010 ad 
oggi. Attualmente è Vice Presidente dei Giovani ANCE con de-
lega per i Rapporti Sindacali.

Stefano Feltri
Vicedirettore del Fatto Quotidiano

Sergio Puglia
Senatore - Movimento5Stelle

Carlo Trestini
Presidente CNCE

Angelo Turco
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance
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Nato a Palermo nel 1960, si laurea in architettura nel 1986. Suo 
Relatore è il professore e architetto Giancarlo De Carlo (RIBA 
Royal Gold Medal 1993). Dal 1987 al 1992 lavora con Renzo Pia-
no (Pritzker Award 1998) - già architetto di fama mondiale - 
alla Renzo Piano Building Workshop, prima a Genova e poi 
a Parigi. Fonda Mario Cucinella Architects (MCA) a Parigi nel 
1992 e poi a Bologna nel 1999, dove continua oggi ad operare 
con uno staff di 60 architetti, ingegneri ed esperti di sosteni-
bilità. Nel 2012, fonda Building Green Futures (BGF), un’orga-
nizzazione no-profit il cui obiettivo è quello di fondere cultura 
ambientale e tecnologia per ricreare un’architettura che ga-
rantisca dignità, qualità e performance nel rispetto dell’am-
biente. Progetto simbolo è la Kuwait School, a Gaza. Nel 2014 
collabora al progetto G124 per il recupero delle periferie in Ita-
lia. È attualmente Direttore del Comitato Scientifico di PLEA 
(Passive and Low Energy Architecture).
Nel 2015 costituisce a Bologna S.O.S. - School of Sustainability 
con l’obiettivo di una scuola volta alla formazione di nuove fi-
gure professionali nel campo della sostenibilità.

Mario Cucinella
MCA Architects

Aurelio De Laurentiis è uno dei più importanti produttori ci-
nematografici italiani, con oltre 400 film prodotti e/o distri-
buiti diretti da Mario Monicelli, Carlo Verdone, Ettore Scola, 
Ridley Scott, David Cronenberg, Luc Besson, Paul Haggis, Joel 
e Ethan Coen, David Lynch, Roberto Benigni e molti altri. Nel-
la sua carriera, con i suoi film, ha vinto più di 50 Biglietti d’Oro 
per i film con maggiori presenze di pubblico, 15 David di Do-
natello, e molti altri premi italiani e internazionali. Dal 2004 è 
impegnato anche nel mondo dello sport, ha rilevato la squa-
dra di calcio del Napoli dal Tribunale fallimentare della città 
e l’ha riportata a competere con le più importanti squadre 
italiane ed europee. Ha vinto 2 volte la Coppa Italia, nel 2012 
contro la Juventus e nel 2014 contro la Fiorentina; nel 2014 ha 
anche conquistato, a Doha, la prestigiosa Supercoppa con-
tro la Juventus. È l’unica squadra italiana che negli ultimi 9 
anni ha sempre partecipato alle coppe europee, incluse 5 
Champions League, competizione raggiunta quest’anno per 
la terza volta consecutiva. Dal 2008 De Laurentiis è uno degli 
azionisti di riferimento di Italian Entertainment Group SpA 
che controlla, tra le altre, Cinecittà Parchi SpA, Luneur Park 
SpA e partecipa, inoltre, a Film master Group SpA, compagnia 
che ha organizzato le cerimonie di apertura e chiusura delle 
Olimpiadi di Rio 2016. Tra i numerosi riconoscimenti ottenu-
ti nella sua carriera imprenditoriale, negli Stati Uniti, il World 
Guinness of Records gli ha conferito il certificato che ricono-
sce e qualifica il ciclo delle 35 commedie di Natale, da lui 
stesso creato, quale serie cinematografica più longeva della 
storia. Nel 2012 gli è stato conferito dal governo britannico il 
“Career Recognition Award”. Nel 2014 la American Universi-
ty of Rome gli ha attribuito la laurea h.c. Doctor of Humane 
Letters Degree, “per la sua lunga e strabiliante carriera, e per il 
suo contributo all’impresa italiana e internazionale nel cam-
po del cinema e dello sport”. Nel 2002 è stato nominato Of-
ficier de l’Ordre des Arts et des Lettres dal governo francese. 
Dal 2004 è Grand’Ufficiale dell’Ordine al Merito della Repub-
blica Italiana. Dal 2008 è Cavaliere del Lavoro.

Aurelio De Laurentiis
Imprenditore

Nato a Biella il 16 settembre 1978, sposato, papà di Giorgia 
Maria e Edoardo Maria. Geometra, Presidente dell’Impresa 
di famiglia Bonifacio Costruzioni Generali S.r.l., Impresa che 
opera nel campo delle costruzioni e ristrutturazioni di qua-
lità, anche sottoposte al vincolo della Soprintendenza Belle 
Arti, lavori stradali, strutture industriali. È stato Presidente del 
Gruppo Giovani di Ance Biella. Attualmente ricopre le cariche 
di Presidente del Comitato Regionale Giovani Imprenditori 
Edili dell’Ance Piemonte e Valle d’Aosta, Vice Presidente Ance 
Biella, Vice Presidente Giovani Ance con delega per i Rapporti 
Interni. 

Andrea Bonifacio
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance
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Nata a Milano il 16 aprile 1983. Laureata in Ingegneria edile 
presso il Politecnico di Milano. Lavora nell’impresa di famiglia 
di costruzione e sviluppo immobiliare Borio Mangiarotti S.p.a., 
fondata nel 1920 dove si occupa di project e construction ma-
nagement. Ha ricoperto il ruolo di vice presidente del gruppo 
giovani di Assimpredil Ance, l’Associazione delle imprese edili e 
complementari delle provincie di Milano, Lodi, Monza e Brian-
za fino a giugno 2015 e ne è tuttora componente della giunta. 
Delegato per l’Expo 2015 Gruppo Giovani Ance dal 2012 al 2015. 
Attualmente è Vice Presidente dei Giovani ANCE con delega  
per l’Edilizia e il Territorio.

Regina De Albertis 
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance

Medico oculista e parlamentare di Forza Italia, Paolo Russo 
non ha mai abbandonato la professione che continua a svol-
gere guardando negli occhi ogni settimana decine di pazienti. 
Il contatto diretto con le persone d’altronde caratterizza an-
che un’attività politica condotta attraverso il confronto con i 
cittadini e l’approfondimento dei temi che riguardano la vita 
delle comunità. Responsabile nazionale del dipartimento 
Agricoltura di Forza Italia ha dei chiodi fissi: tutela del made 
in Italy e valorizzazione del territorio sotto ogni aspetto, a co-
minciare da quello urbanistico. Uguali diritti rispetto a servizi, 
sicurezza e salute il filo rosso che unisce la sua intensa azione 
parlamentare. 

Paolo Russo
Deputato - Forza Italia

Romano, intraprende la carriera di “Giovane Imprenditore” 
dopo un percorso di studi scientifici, una laurea in Giurispru-
denza con specializzazione in Diritto Bancario, e un’esperienza 
come manager di una media azienda italiana, durante la qua-
le decide di iscriversi al Movimento dei Giovani Imprenditori di 
Confindustria. Grazie a questa esperienza decide di diventare 
imprenditore: oggi è socio di riferimento e Presidente Esecuti-
vo della Imaco S.p.A., realtà del settore delle costruzioni gene-
rali che sta crescendo in Italia e all’estero. Nel 2014 ha deciso di 
dare fiducia al futuro produttivo del Paese e alle generazioni 
di potenziali imprenditori fondando una Società di Venture 
Capital, di cui è Presidente Esecutivo, specializzata nella fase 
di “early stage” che investe direttamente nel capitale di rischio 
delle start up innovative. Iscritto dal 2005, Alessio viene eletto 
nel 2011 Presidente del Gruppo Giovani di Unindustria e dal 
2014 al 2017 è stato Vice Presidente nazionale dei Giovani Im-
prenditori con delega allo sviluppo economico e start up.

Alessio Rossi
Presidente Giovani Imprenditori Confindustria

Nato a Lodi nel 1980, laureato in economia, dirige Linkiesta 
da dicembre 2014, dopo aver lavorato per dieci anni presso il 
Consorzio Aaster diretto da Aldo Bonomi. È autore di “Fattore 
G. Perché i tedeschi hanno ragione” (Egea, 2015) e “Né sfrutta-
ti, né bamboccioni. Risolvere la questione generazionale per 
salvare l’Italia” (Egea, 2018). È sposato con Angela, ha due figlie 
e un figlio.

Francesco Cancellato
Direttore de Linkiesta
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Legatissima alla propria terra, rivendica con orgoglio le sue 
origini meridionali. Ama il mare e la buona cucina mediterra-
nea: i ricci di Nerano e gli spaghetti alle zucchine sono must 
irrinunciabili, per non dire della pizza, sulla cui qualità non è 
però disposta a fare sconti. Adora i viaggi, e non tralascia mai 
di informarsi sulle sorti del calcio Napoli. Non riuscirebbe a vi-
vere senza l’impegno politico, al quale si dedica con passione 
da quando era ragazzina. Alle fughe in solitaria, preferisce il 
gioco di squadra. Sempre pronta a metterci la faccia, si intesta 
anche le battaglie dure da combattere. Le piace essere defini-
ta donna del sud.

Giuseppina Castiello
Deputato - Lega

Ph. D. in Economics, Columbia University in New York è Profes-
sore di Economia Politica presso il Dipartimento di Economia 
e Finanza dell’Università di Roma “Tor Vergata”, dove è anche 
coordinatore del corso di laurea triennale in lingua inglese 
“Global Governance”, Direttore del Master in Procurement Ma-
nagement e dell’International Master in Public Procurement. 
I suoi interessi di ricerca riguardano la politica economica, gli 
appalti pubblici e l’anticorruzione. È stato presidente della 
CONSIP S.p.A. del Ministero dell’Economia e delle Finanze per 
il triennio 2002-2005 e membro del Consiglio degli esperti 
del Tesoro italiano dal 1993 al 1994. Oggi fa parte del Comitato 
Scientifico dell’Ufficio Parlamentare di Bilancio. È il co-cura-
tore dell’“Handbook of Procurement”, Cambridge University 
Press e di “Revisiting Keynes, Economic Possibilities for Our 
Granchildren” MIT Press. Blogger, si dedica su svariati quotidia-
ni, settimanali e talk-show televisivi a dibattere di economia.

Gustavo Piga
Professor of Economics UniRoma 2

Erion Veliaj è stato eletto Sindaco di Tirana nel giugno 2015. Il 
principale progetto di Veliaj nella carica di Sindaco è Il proget-
to “Tirana030”, pianificato come un recupero del paesaggio 
con l’obiettivo di fermare la continua espansione di una cit-
tà che ospita un terzo della popolazione albanese. Il proget-
to prevede la creazione di una Grande Tirana sostenibile con 
l’aggiunta di una cintura di due milioni di alberi intorno alla 
città, che servirà da barriera naturale a questa espansione e 
allo stesso tempo come un elemento cardine nell’affrontare le 
preoccupazioni ambientali della città.

Erion Veliaj
Sindaco di Tirana

È laureata in Scienze Politiche ed è parlamentare alla Camera 
del Partito Democratico. Da settembre è Commissario straor-
dinario del Governo per la ricostruzione del sisma in Centro 
Italia del 2016 e Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio 
del Governo Gentiloni. In precedenza, a partire dal novembre 
2014, ha ricoperto la carica di Sottosegretario all’Economia nei 
governi Renzi e Gentiloni. Proviene da una famiglia di agricol-
tori ed è manager nel campo dell’agroindustria per Conserve 
Italia. È stata consulente commerciale a Urumuqi (Xingjang 
Cina), responsabile food service di Berni Spa e presidente della 
cooperativa Agridoro. È stata componente di diversi consigli di 
amministrazione di società pubbliche e private, ha fatto parte 
dell’Assemblea Nazionale Confcooperative dal 1994 al 1997 ed 
è stata vicepresidente A.N.G.A. Da due anni è la prima donna 
a presiedere la Lega pallavolo maschile di serie A. Nel 2008 
è stata eletta per la prima volta alla Camera dei Deputati in 
Emilia Romagna nel gruppo parlamentare del Partito Demo-
cratico. È stata componente della Commissione “Bilancio” e 
componente della Commissione bicamerale per la semplifica-
zione della legislazione”. È stata rieletta alla Camera dei Depu-
tati alle elezioni politiche del febbraio 2013. A Montecitorio ha 
ricoperto la carica di vicepresidente vicario del gruppo Dem. È 
stata rieletta alla Camera alle elezioni del 4 marzo 2018.

Paola De Micheli
Commissario per la Ricostruzione
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Claudio Cerasa nasce a Palermo nel 1982, vive a Roma da pa-
recchio tempo, lavora al Foglio da dieci anni e da gennaio 2015 
è direttore. Ha scritto qualche libro (“Le catene della sinistra”, 
con Rizzoli, “Io non posso tacere”, con Einaudi, “Tra l’asino e il 
cane. Conversazione sull’Italia”, con Rizzoli, “La Presa di Roma”, 
con Rizzoli, e “Ho visto l’uomo nero”, con Castelvecchi). Ultimo 
libro, uscito il 30 aprile 2018, “Abbasso i tolleranti. Manuale di 
resistenza contro lo sfascismo” (Rizzoli)

Claudio Cerasa
Direttore de Il Foglio

Gioia Gorgerino
Vice Presidente Giovani Imprenditori Ance

Nata a Roma il 6 gennaio 1987, sposata e mamma di Marina.
Ingegnere edile, lavora nell’impresa di famiglia, la C.I.R.A. s.r.l., 
di cui è Direttore Tecnico, azienda specializzata nella costru-
zione e ristrutturazione di edifici civili, nel restauro monumen-
tale e nella costruzione di acquedotti, opera negli appalti pub-
blici e privati.
È stata Segretario dei Giovani dell’Ordine degli Ingegneri di 
Roma e Provincia. Fa parte del Comitato di Coordinamento dei 
Giovani Ance Roma, di cui è Delegata per il Consiglio Nazionale 
Giovani Imprenditori Ance. È Vice Presidente dei Giovani Ance  
con delega per le Opere Pubbliche. É inoltre Vice Presidente 
Ance Roma e Tesoriere IN/ARCH Istituto Nazionale di Archi-
tettura.

Gabriele Buia è consigliere delegato della Buia Nereo srl, im-
presa di costruzioni generali di Parma e azienda di famiglia 
creata agli inizi degli anni ’60 da suo padre. Attivo in ambito 
associativo da circa vent’anni, Gabriele Buia ha ricoperto nu-
merose cariche a livello nazionale e locale. Come presidente 
della Cassa edile e successivamente di Ance Parma ha pro-
mosso il primo esempio italiano di formazione di lavoratori 
extracomunitari per l’edilizia nel loro paese d’origine, impie-
gandoli successivamente nelle imprese locali.
Come vicepresidente Ance con delega alle Relazioni indu-
striali e agli Affari sociali si è fortemente impegnato sui temi 
della formazione e della sicurezza. È stato eletto Presidente 
Ance all’unanimità a novembre 2017. Il suo obiettivo è fare del 
sistema Ance una squadra forte e coesa a tutela dell’industria 
e delle imprese di costruzione leve fondamentali per la cresci-
ta del nostro Paese.

Gabriele Buia
Presidente Ance
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il convegno su  
#andiamoavanti
#insiemesipuocrescere

www.giovani.ance.it

Più possibilità. Il Sistema di Ponteggio. CFS NAPOLI
Centro formazione e sicurezza


